
阿智村教育委員会 平成 28年 12月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 28年 12月 13日(火)  午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  保健センター会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：塚田紀昭 

委員：熊谷紀夫  委員：原彰彦  委員：熊谷歩 

       【事務局】 

総務係長兼務学校教育係長：征矢佐賀美（全体進行）  

保育園長：長谷川恵一  

子育て支援室長：今村雅 学校教育専門主事：山本博宣 

       公民館兼社会教育係長：石原哲成 

 

○ 村長との懇談会 

定例会に先立ち午後１時より 30 分間、熊谷秀樹村長と教育委員の意見交換を

実施。平成 29 年度の阿智村の基本方針、教育予算等について村長が自らの希望・

考えを提示。 

 （主たる内容） 

  １ 地域を愛する 人を愛する教育 

  ２ 自然 地域資源を体験する教育 

  ３ 大きな夢を持てる教育 

  ４ 生涯にわたり互いの学び合い 

  ５ 給食費支援事業 

  ６ 小中村営学習塾の検討 

   委員と意見交換。特に異論なく相互理解を深めた。 

 

１ 教育長あいさつ 

（１）教育活動費における保護者負担の軽減について 

  ①学校行事におけるバス利用の負担軽減 

  ②教材（ピアニカ、リコ－ダ－等）の再利活用 

     上記２点について、村内小中学校に調査を実施し総務常任委員会に報告

することを確認。 

 （２）学校事故の報告について 

     学校管理下の事故・事件については事案の軽重に拘わらず教育委員会に

対して速やかに報告すること。内容によっては村議会総務常任委員会に報

告する。 

 



２ 協議事項（司会 代表教育委員） 

（１）阿智第二小学校学校評議員の委嘱について 

    阿智第二小学校学校評議員（1 名）の退任により、校長から後任（酒井礼子

さん）の推薦書が提出される。 

   ・異議なし。承認。 

（２）若駒アカデミーの開設について 

  [提案・説明] 

・阿智中学校保護者懇談会期間（12 月 12 日から 16 日）中に試験的に若駒ア

カデミーを開講。3 年生対象に数学・英語２教科を講師２名で実施。５日間

を通して平均 15 名前後が参加した。 

・29 年度は 3 年生を対象に、数学・英語（基礎・応用）・国語の３教科 5 講

座を６月下旬より週 2 回（火・木）開講する計画である。 

[協議] 

・１､２年生の部活動未加入者の塾参加希望が高ければ検討の必要あり。 

・29 年度は 3 年生で開講し、１､２年生は状況をみながら今後検討すること

とする。 

（３）平成 28 年度全国学力・学習状況調査の結果概要の村内広報について 

  [提案・説明] 

   ・29 年１月号「広報あち」に概要をまとめて掲載する。 

   ・学習状況調査は、現中学 3 年生の調査結果と３年前の小学 6 年生段階での

調査結果を比較・検討した内容を掲載している。 

[協議] 

   ・村民から見てわかりやすいレイアウトになるように配慮して掲載すること。 

（４）後援申請について 

  ① 飯田サッカー協会（飯田冬期サッカー大会） 

   ・承認 

（５）平成 29 年度予算編成に向けて 

① 給食費の補助事業 

・給食費補助を平成 29 年度予算に計上することを確認。 

・補助内容については今後村長部局と検討を進める。                                                                                                                                         

② 村営学習教室事業 

    ・平成 29 年度は中学校３学年を対象に英語・数学・国語を開講する。 

    ・講師不足が想定される。教員免許は必ずしも必要としないと考えるが、

今後状況を見ながら検討する。 

   ③ 部活動等の謝礼について 

    ・中学校部活動における外部指導者の謝礼金（年間 3 万円）について、29

年度はどのように考えるか、事務局案を次回定例会に提案すること。 

    ・指導者不足で部活動に支障がでることのないように配慮すること。 

   ④ 奨学金事業 



    ・村入学資金貸与制度の扱いについては、次回定例会において協議する。 

     ・国及び近隣市町村では貸与型から給付型に移行する傾向がある。 

   ⑤ 大きな夢を持てる教育事業 

    ・著名なスポ－ツ選手等を講師に招き年一回程度講演会を開催する。 

    ・天文博士、虫博士など特定分野で専門性を発揮する子どもを育成する。 

    ・人材バンクの再構築については、「チャレンジゆう ACHI」の蓄積や校長

会を通して現在各学校で活用している人材等を先ず登録するなど、29 年

度作成に着手していく。 

   ⑦ 学力向上交付金について 

    ・学習に直結する事業だけでなく総合的な学習の時間等も学力向上に係わ

る事業として捉え、名称を「学力充実のための特色ある活動費」等に改

めて有効に活用するよう校長に提示する。 

    

３ 報告・連絡事項 

（１）各係からの報告 

   ・阿智村消防団出初め式への保育園児参加について 

（２）１月定例教委の開催予定について 

  ・１月 19 日（木）午後 1 時 30 分  

（３）その他 

   ・第 48 回阿智村駅伝大会について 

 

（閉会 午後4時） 

 


